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關注本澳都市更新的進展

　　本澳各區樓宇的老化問題仍然持續，存在了不少安全隱患，特別是
近年不少老舊樓宇外牆發生石屎批盪剝落、跌窗等問題，不少意見均期
望能透過都市更新改善有關情況。由於《都市更新法律制度》已於去年
完成立法，並在今年六月一日起生效，未來如何用好相關法律加快都市
更新工作，值得我們共同關注。

　　然而，政府在明年施政報告及方針中，對於都市更新工作僅作出
了“都市更新委員會持續關注都市更新進度，並適時就特區政府有關都市
更新的政策發表意見”；以及“按照都市更新相關法律法規及整體城市規
劃，依法按序推進澳門都市更新進程”的表述，但具體上並未有任何詳細
的工作計劃。誠然，過去幾年屬於公共資本企業的澳門都市更新股份有
限公司（下稱都更公司），一直牽頭聯繫祐漢七幢群樓業主組成業主會，
以加快該處的重建工作。但全澳老舊樓宇眾多，單靠都更，有必要促進
各方積極參與，才能更快都市更新的進展。

　　另一方面，雖然都市更新委員會有協助政府制定都市更新政策的任
務，但根據該委員會的網站資料顯示，對上一次平常會議已是2022年2月
份；而在2022年3月新一屆委員獲委任後，更未有召集相關會議的資料，
即超過一年多都沒有召開會議，但按照第5/2016號行政法規，都市更新
委員會應每年需要舉行六次平常全體會議。長期缺乏會議討論，有礙了
按照相規定與政府的施政方針，就都市更新事宜適時發表意見或提出建
議。

對此，本人提出以下質詢︰

《都市更新法律制度》為建築物所有權人開展重建程序提供了更完善1.
的法律依據，同時亦賦予都市更新公司可主動或應利害關係人要求提
供支援。為更好促進業權人自行開展重建工作，包括都更公司及所有
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涉及的職能部門，未來在法律宣傳、全流程的協助，以及提供誘因方
面有何規劃？
更好履行都市更新委員會的職權，促進都市更新工作的開展，請問政2.
府未來在推進都市更新的過程中，將賦予委員會哪些定位、功能與屬
性？如何積極協調與運用好委員的專業與界別意見，透過會議及其他
諮詢方式進行收集？
都市更新不僅限於建築物重建，也包含保養、維修及更改等工作。請3.
問涉及上述都市更新工作的相關部門，未來對於施政方針提到“按相
關法律法規及整體城市規劃，依法按序推進澳門都市更新進程”有何
工作部署？
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